



FACULTÉ DE DROIT
ÉCONOMIE & GESTION

TÉMOIGNAGE ERASMUS+

UNIVERSITÉ KU LEUVEN, BELGIQUE
2019/20

Peux-tu te présenter ?

Je m'appelle Nimota ShalewaAdebola. J'ai effectué mon dernier semestre de licence (S6) Droit Européen à la Katholieke Universiteit Leuven (KU Leuven) en Belgique.

Pourquoi as-tu choisi d'effectuer ton échange dans ce pays/cette ville ?

J'ai choisi la KU Leuven parce que c'est une des universités les plus renommées en Europe et dans le monde ainsi que pour le catalogue des cours très varié.

Comment s'est passé ton intégration sur le campus ?

Avant le début des cours, la faculté de droit en collaboration avec des associations (comme Erasmus Student Network) a prévue une semaine entière d'intégration qui consistait en une visite guidée de la ville de Louvain, un système de parrainage, des soirées de rencontre entre les nouveaux arrivés, un repas de bienvenue, les inscriptions etc. C'était l'occasion de découvrir la ville, la faculté de droit, les nouveaux arrivants, les locaux ainsi que les responsables de l'université et la faculté.

Cette première semaine a par la suite simplifié mon intégration sur le campus et sur la ville de Louvain en général.

Comment as-tu trouvé ton logement ?

Après des semaines de recherche sans succès sur le site des résidences universitaires, j'ai décidé de me servir des autres outils proposés par l'université, à savoir la possibilité de prendre un logement avec un particulier qui est connu de l'université sans pour autant être partenaire. J'ai pris un abonnement sur le site ikot.be qui permet de rentrer tous ses critères et de recevoir une alerte à chaque fois qu'une nouvelle offre rentrant dans ces critères est proposée.

Que penses-tu de la vie étudiante ?

La vie étudiante à Louvain rime avec efficacité, autonomie et soutien. En absence de Travaux Dirigés et contrôle continu, les étudiants doivent être plus rigoureux concernant le travail en autonomie. Cependant, cette absence de TD ne signifie pas une absence de soutien de la part des professeurs et l'administration, au contraire, les professeurs sont d'autant plus intéressés par les réflexions ou questions des étudiants (ce qui rend les cours beaucoup plus interactifs), pour les questions en dehors des cours, les professeurs et leurs assistants sont toujours disponibles par mail. Les cours sont toujours accompagnés des support (en forme de livre à acheter, un programme bien détaillé par les professeurs et communiqués au plus tard quelques minutes avant chaque cours et une sorte de résumé de chaque cours) pour permettre aux étudiants de se concentrer plus sur la compréhension des cours et ainsi participer plus au lieu de stresser sur la prise de notes. L'enregistrement des cours est aussi une pratique acceptée par les professeurs.

La combinaison de toute ces choses créent un environnement relaxant pour étudier sans pour autant négliger le besoin des étudiants d'avoir des activités en dehors de leurs études.

Quel est ton endroit préféré ? Ton activité préférée ?

Je dirais que mon activité préférée était la visite des villes de la Belgique le weekend avec des amis. On a eu l'occasion de visiter Louvain, Bruxelles, Gand et Bruges avant le début du confinement.

Mon endroit préféré est le Sint-Donatuspark, un parc situé à quelques minutes à pied de chez moi en plein centre-ville de Louvain. J'aimais bien me promener dans le parc ou même me mettre sur un banc pour lire.

Quel budget préconises-tu pour vivre sur place ?

Pour vivre à Louvain, il faut se munir d'un budget d'environ 700 euros par mois.

Comment trouves-tu le système d'enseignement supérieur à l'étranger par rapport à l'université française ?

Je trouve le système d'enseignement supérieur belge (et surtout de la KU Leuven) meilleur que le système d'enseignement supérieur en France. À la KU Leuven, l'enseignement supérieur est plus axé sur la compréhension des cours par les étudiants et une réelle préparation pour le monde professionnel (ce qui est beaucoup plus facile lorsque les professeurs sont eux-même des professionnels actifs).



Qu'envisages-tu de faire après ta mobilité internationale ? Quels sont tes projets personnels et professionnels ?

Après ma mobilité, je me suis inscrite dans un master de droit.

Des conseils pour les étudiants qui hésitent à participer aux programmes d'échange ?

C'est une expérience unique qu'il ne faut pas rater. C'est un enrichissement aussi bien sur le plan éducatif que sur le plan culturel, vous avez tout à gagner et absolument rien à perdre.

Souhaites-tu partager sur la mobilité lors de la crise sanitaire de la Covid-19 ? Comment as-tu concilié confinement et mobilité ?

Le confinement a débuté à peine un mois après le début de mes cours à Louvain. Ce fut une période très difficile mais le bureau de relations internationale de la KU Leuven était là pour nous rassurer à chaque étape, proposant des solutions, des conseils, et offrant la possibilité d'avoir un soutien téléphonique en cas de stress aigu ou juste en cas de besoin de discuter.

Cependant, j'ai finalement décidé de rentrer en France (pour rester en famille) fin avril puisque l'université de Louvain proposait des partiels à distance pour les étudiants étrangers qui étaient rentrés ou qui le souhaitaient.

**Ton expérience en un mot ?
Excellent !**